

f



# Fernando de Magallanes

## ¿A QUÉ ÉPOCA PERTENECIÓ?

Nació en 1480 en la ciudad portuguesa de Oporto, falleciendo en el territorio de Filipinas en 1521.

## ¿EN QUÉ SE DESEMPEÑABA?

Fernando de Magallanes fue un navegante y explorador nacido en una familia noble de Portugal, que se dedicó desde muy joven a estudiar el arte de la navegación y la lectura de cartas topográficas. Por sus conocimientos adquiridos, logró ser aceptado para formar parte de una expedición hacia la India y luego a Marruecos. Decidido a embarcarse para intentar ubicar nuevas rutas hacia oriente a través del océano Atlántico, solicitó apoyo a la Corona española, la cual le otorgó cinco embarcaciones y casi 300 hombres a su cargo. En esa proeza, estuvo a punto de completar la vuelta alrededor del mundo, aunque falleció en el viaje a causa de un enfrentamiento con aborígenes filipinos.

## ¿POR QUÉ FUE TAN IMPORTANTE?

La expedición de Magallanes apoyada por los monarcas españoles logró otorgarle a la cartografía y al conocimiento del mundo como tal una nueva perspectiva, al demostrar la posibilidad de unir el continente americano con el territorio de la India a través de las aguas proyectadas hacia occidente.

Con el descubrimiento de un paso al sur del continente americano (hoy denominado "estrecho de Magallanes"), las embarcaciones españolas evitaban circular por las costas sudafricanas, las cuales se encontraban en manos de los portugueses.

Su viaje representó un gran desafío tanto en el ámbito de la navegación como en la relación entre dos de las principales potencias marítimas y económicas occidentales, a tal punto que el inicio de la travesía intentó ser obstruido por Portugal.

Luego de haberse enfrentado a los peligrosos mares, las enfermedades y un motín que lo obligaron a deshacerse de una de sus embarcaciones, Magallanes logró ingresar en el estrecho sudamericano con rumbo hacia el Océano Pacífico, al cual llegó después de un mes de travesía.

Navegando por el borde oeste del continente americano y luego adentrándose en el mar profundo, la expedición arribó a las Islas Marianas y luego a las Filipinas, donde Magallanes sería muerto en un enfrentamiento. El viaje continuaría, logrando dar la vuelta al mundo y arribando a España luego de tres años de haberse hecho a la mar, sobreviviendo una sola embarcación y una veintena de hombres.

## ¿CUÁL FUE SU LEGADO?

El descubrimiento del actualmente denominado Estrecho de Magallanes constituye el mayor de los legados dejados por este navegante nacido en España pero nacionalizado portugués. Aquel acceso había sido bautizado por su descubridor como el paso de "Todos los Santos", y en los siglos posteriores constituyó una de las principales rutas comerciales de todo el mundo, hasta que a principios del siglo XX fue finalizado el canal interoceánico de Panamá, aminorando los tiempos y los costos de las embarcaciones, que anteriormente debían dirigirse por el extremo sur del continente americano para unir el Océano Atlántico con el Océano Pacífico.

*Fernando de Magallanes*  
1480 Oporto / Filipinas 1521.  
Navegante y explorador  
portugués.

